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»>- La superintendenta Pamela Gana valorizó el trabajo de su institución. 

Licencias médicas: 
Superintendencia de 
Seguridad Social niega su 
responsabilidad en medio 
de convenio con la PDI 
La titular de la entidad, Pamela Gana, argumentó que no se contaba 
con los elementos necesarios para hacer cruces de información. 

  

Shelmmy Carvajal 
  

El remezón de la Contraloría al sector pú- 

blico sigue escalando. Luego de que el ente 

fiscalizador diera a conocer que más de 25 

mil funcionarios salieron del país durante 

periodos de licencias médicas, los dardos 

apuntaron al trabajo fiscalizador de la Su- 

perintendencia de Seguridad Social (Su- 

seso), que hasta ahora no había levantado 

alertas sobre las irregularidades. 

Una de las principales críticas a la labor 

de la institución es que contaba con las 

herramientas necesarias para realizar las 

indagatorias. En particular, un convenio 

de hace diez años con la Policía de Investi- 

gaciones (PDI) para cruzar datos sobre los 

beneficiarios y emisores de las licencias. 

Para responder los cuestionamientos, la 

superintendenta de Seguridad Social, Pa- 

mela Gana, asistió a la Comisión de Salud 

del Senado, donde fue interpelada sobre 

por qué no utilizó las facultades del conve- 

nio para adelantarse a los datos que entre- 

gó Contraloría. 

Gana partió explicando que “el conve- 

nio firmado entre PDI y Suseso señala 

textualmente que surge la posibilidad de 

hacer cruces de información. Es decir, se 

estaba pensando en masividad, incluso en 

ese momento, pero la materialización de 

aquello requería poder contar con varios 

elementos, bases de datos disponibles, re- 

cordemos que la licencia médica electró- 

nica recién después de pandemia empieza 

a ser masiva, y, más importante aún, no 

solo bases de datos, sino que desarrollar 

las efectivas capacidades informáticas de 

las instituciones”. 

En esa línea, fue abordada por las sancio- 

nes que han cursado al Compin por licen- 

cias irregulares, y frente a ese punto preci- 

só que hasta el momento no hay ninguna 

porque estaban a la espera de las labores de 

la PDI. “Nosotros sabíamos que la Policía 

de Investigaciones aún no estaba desarro- 

llando las competencias para poder entre- 

gar, pero sí que las estaba desarrollando 

por la nueva directriz del director nacional 

en su nueva gestión. Por lo tanto, teníamos 

conocimiento que estaba en ese proceso y 

estábamos atentos a ese proceso que pu- 

diera desarrollar para el cumplimiento de 

sus funciones”, señaló. Ante el desconten- 

to de los parlamentarios que exigían una 

autocrítica de la autoridad, Gana cerró su 

exposición con una valoración del trabajo 

de la Superintendencia.O   
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Denuncian a alcaldes Sichel, Vodanovic, Mena y Castillo por 
“opinión anticipada” en sumarios por licencias médicas 

La polémica por el uso indebido de licen- 

cias médicas en distintas municipalidades 

sumó un nuevo capítulo este miércoles, 

luego de que la Federación Nacional de 

Trabajadores Municipales de Chile (Fen- 

tramuch) presentara una denuncia ante la 

Contraloría General de la República con- 

tra los alcaldes de Sebastián Sichel (Ind.- 

Ñuñoa), Tomás Vodanovic (FA - Maipú), 

Carmen Castillo (Ind.- San Felipe) y César 

Mena (REP - Tiltil). La organización sindi- 

cal acusa que las autoridades comunales 

vulneraron el debido proceso al emitir de- 

claraciones públicas en las que adelanta- 

ron sanciones contra los funcionarios in- 

vestigados, principalmente la destitución, 

pese a que los sumarios administrativos 

aún se encuentran en curso. 

Según el presidente de Fentramuch, Fa- 

  

bián Caballero Vergara, esta conducta 

“vulnera el principio de imparcialidad 

y objetividad que debe tener cada fiscal 

sumariante”, citando dictámenes previos 

del órgano contralor. En el caso del alcal- 

de Sichel, se menciona específicamente 

su afirmación de que los responsables del 

mal uso de licencias “deben ser destitui- 

dos”. 

No solo a Jara: Cordero recalca que sus críticas apuntan 
a todos aquellos que “simplifican” los temas de seguridad 

  

El ministro de 

Luis Cordero, 

los dichos de la abanderada del Parti- 

Seguridad Pública, 

aclaró su respuesta a 

do Comunista (PC), Jeannette Jara, en 

donde había señalado que la seguri- 

dad no era “como café instantáneo”. 

Las palabras del secretario de Esta- 

do se dieron en conversación con ra- 

dio Futuro, luego de los cuestiona- 

mientos de la exministra del Trabajo. 

Tras esto, Cordero fue consultado sobre 

ello unas horas más tarde y aclaró la ana- 

logía asegurando que se refería “a todas 

las personas que simplifican los temas 

de seguridad, que no es como café ins- 

tantáneo o sopa para uno. O sea, no es 

que usted pueda echar un sachet, agúi- 

ta, y resolvemos los problemas”. “Es algo 

mucho más complejo que eso. Estamos 

en contextos electorales. Se suelen sobre- 

simplificar los debates. Mi responsabili- 

dad es mantener el debate en las condi- 

ciones de los hechos y la evidencia para 

poder discutir”, complementó. 

  

Termina juicio contra la 
cúpula del Tren de 
Aragua en Chile 

La Fiscalía Regional de Tarapacá inició este 

miércoles sus alegatos de clausura en la 

re=ta final del juicio contra 12 integrantes 

del Tren de Aragua, acusados de una se- 

rie de crímenes. Durante las audiencias, 

realizadas desde marzo, el Ministerio Pú- 

blico presentó 224 testigos reservados, 38 

peritos y más de 1.000 medios de prueba 

documentales y digitales, como grabacio- 

nes, mensajes, fotografías, cuadernos de 

contabilidad e informes migratorios. Para 

Carlos González Vaca, alias “Estrella”, la 

Fiscalía de Tarapacá solicita dos penas de 

presidio perpetuo calificado, una de reclu- 

sión perpetua simple y 125 años adiciona- 

les por los distintos delitos. 

Profesores inician paro de 48 
horas y acusan que respuesta 
del gobierno es “insuficiente” 

Este miércoles y a nivel nacional comenzó 

el paro docente convocado por 48 horas 

=por el Colegio de Profesores, acusando 

que las respuestas por parte del Ministerio 

de Educación a los seis puntos de su deno- 

minada agenda corta son “insuficientes”. 

El presidente nacional del gremio docen- 

te, Mario Aguilar, emplazó al gobierno. 

“Aún no tenemos respuestas satisfactorias, 

por eso es esta movilización de 48 horas. 

Son seis puntos que estamos planteando 

en la agenda corta y hasta ahora las res- 

puestas son insuficientes”, afirmó. En esta 

línea, el líder gremial advirtió que en caso 

de no obtener respuesta, el siguiente paso 

es un paro indefinido. 
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